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議会広報広聴委員会記録 
平成 30年 12月 14日(金) 

13時29分～14時16分 

議会第1委員会室 

【出席者】小川委員長、川上副委員長、 

三浦委員、沖田委員、西川委員、村武委員、笹田委員、芦谷委員、 

田畑委員、澁谷委員 

【事務局】篠原次長、近重書記 

 

議題 

1  はまだ議会だよりVol.52について 

⑴ 委員会報告レイアウトについて ······························· 資料1 

 タイトルは約24文字以内 

 リードは286文字以内（11行×26行） 

 Q&Aは183文字（11行×17行） ※問、答部分を除く 

 

⑵ 委員会報告原稿提出までの流れについて ······················· 資料2 

 議会広報広聴委員会委員が作成する 

 

⑶ その他 

 

2  その他 

 ちいき本棚への掲載手続きが完了したので今年度分から掲載する 

 

 

 

 

次回会議 開催予定日：平成30年12月27日（木）午前9時 

※はまだ議会だよりの編集作業 

議   長 副議長 局  長 次  長 係  長 係 合   議 
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【議事の経過】 

〔 13時 29分 開議 〕 

小川委員長  議会広報広聴委員会を開催します。本日は各委員会の報告ページを中心

に、レイアウト案について検討したいと思いますので、よろしくお願いし

ます。 

 

１．はまだ議会だよりVol.52について 

⑴  委員会報告レイアウトについて 

⑵  委員会報告原稿提出までの流れについて 

⑶  その他 

小川委員長  前回確認した形で先進自治体の例をもとにレイアウト案を作ってもらっ

ています。これを中心に据えて、あとはそれぞれの中で検討していきたい

と思います。今日予算決算委員会が終わりましたため４つの常任委員会が

終わったことになります。そのバランスについても分量に合わせて増減し

ようという意見もありました。予算決算委員会の関係は誰が担当するかま

では決めていませんでしたので、皆さんで検討出来ればと思います。 

  前回三浦委員さんからレイアウト案について、全体的なことも含めて提

案をいただいていて、その中で委員会報告は前回報告いただいた形で資料

を作ってもらっています。三浦委員から補足説明があれば説明していただ

いて、あとはどのページを多くするか少なくするかを検討したいと思いま

す。何かありますか。 

    （ 「なし」という声あり ） 

  近重書記から何かありますか。 

近重書記  特にありません。 

小川委員長  なければ、分量的には４つを均等割りくらいが良いかと。総務文教委員

会が分量的に多いという意見もありましたが、各半ページずつ担当してい

ただき従来のよう委員長報告コンパクトにまとめたような方法ではなく、

委員会内で審議した中でのトピックスを中心に取り上げて説明して、市民

にも分かりやすい記事構成にしようということだったと思いますので、そ

のような形で進めていきたいと思います。それも各常任委員会に所属して

いる広報広聴委員の中で分担・相談していただきたいですが、まだそこま

で進んでないと思いますが、今日はそれも含めてやった方が良いですか。 

近重書記  流れも。 

小川委員長  流れは次のページに書いてあるもので良いですか。今日以降の流れです

ね。 
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近重書記  現在は委員長が作成して提出する形になっていますが、この前の委員会

では、広報広聴委員会の委員が作成して各常任委員長に確認を取って出す

やり方として従来どおり。あとは委員会でもそこは決めるという話も出て

いましたので、そのあたりも協議いただければと思います。左側の表は今

までの流れですが、右側の表は適当に枠を作っただけですので。 

小川委員長  原稿締切は21日で、これは最終締切ですね。この時点で全部揃わないと

いけないとのことで。 

近重書記  はい、これはもう動かせません。 

小川委員長  原稿締切を見据えていただき、３つの常任委員会はそれでお願いできれ

ばと思います。 

    （ 以下、自由討議 ） 

小川委員長  三浦委員が提案したのは３つの中の、これを４つほど資料に印刷しても

らっています。こういうパターンでいくか、３つほど提案していただいた

けどどういう形が良いかも決めて……。 

    （ 以下、自由討議 ） 

三浦委員  およそリード文が11文字×26行、その２つ分が下に残っているので写真

かイラストを１枚入れるとして。384文字の中にＱ＆Ａを２問入れるぐら

い。ここが288文字。384文字以内に収めていただいて、このレイアウトは

デザイン会社に任せると。11で割ると35行分です。 

近重書記  それを20日までに送っていただけると幸いです。なお、最終締切は21日

の12時です。 

    （ 以下、自由討議 ） 

三浦委員  全体のレイアウトを見て、縦にするか横にするかはデザイン会社さんに

任せるとして、いずれにしても文字数は変わらないので、22文字×17行で

すから。 

    （ 「はい」という声あり ） 

村武委員  タイトルは20文字以内でしたよね、はい。 

近重書記  三浦委員から補足で、質問・答えで２：２でそれが２セットなので、８

文字はそこから減らしてください。 

    （ 以下、自由討議 ） 

村武委員  私に予算を書かせてください。予算はエアコンと防犯カメラとどちらが

良いですか。 

    （ 「エアコン」という声あり ） 

村武委員  エアコンで良いですか、はい。 

    （ 以下、自由討議 ） 



 4 / 5 

澁谷委員  福祉で何を書くかは担当の私に任せてよ。今は手元に資料もないし。 

    （ 「介護が良い」という声あり ） 

  介護が良いと皆が言うので、介護にします。 

    （ 以下、自由討議 ） 

村武委員  テーマの上に12月定例会論点と書いてありますよね。こういうのは何か

作るのですか。ここの所は統一するのですよね。 

  大きな文字のテーマで「資格がなくても働ける」とある横に「深刻な保

育士不足」と小さく書いてあるのですが。これは。 

近重書記  これはイメージしてないです。個人一般質問だと思っていただければ。

赤文字の部分は採用、黒字は未定です。今後の流れで入れることになるか

もしれませんが。 

    （ 以下、自由討議 ） 

三浦委員  一般質問の写真がない部分を少し増やして。 

澁谷委員  最後は正副委員長に調整してもらうことにしましょう。 

    （ 以下、自由討議 ） 

小川委員長  頭の論点の所は誰か考えたの。論点のデザインは。しばらく使うつもり

で良いデザインを考えてください。内容的には今まで議論してきたように、

トピックス的な所だろうと思うけど。 

    （ 以下、自由討議 ） 

川上副委員長  皆さん、文を作られたらその責任は担当者が持たれるということでよろ

しいですか。 

    （ 「はい」という声あり ） 

小川委員長  作った分を今度は27日にやるんだね。このメンバー集まって。 

    （ 以下、自由討議 ） 

川上副委員長  27日９時からやるにしても終わらなくても、有福の組合があるので、13

時過ぎには出なければならないから。 

近重書記  できれば12時には終わりたいと思っています。編集作業だけなので。 

    （ 以下、自由討議 ） 

小川委員長  近重書記良いですか。もしまとめておくとすれば、あの部分だけでしょ

う。 

近重書記  そうですね、ここですよね。 

小川委員長  その部分。ほとんど出来ているから、委員長フォーマットに流し込んで

もらって。ここが出来れば、全体的な校正は今まで検討が済んでいるので、

締め切りが21日で大変ですが協力いただいて。 

  議会だよりの関係でその他はないですか。よろしいですか。 
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笹田委員  もうあとほぼ埋まっているのでしょう。決まっているのでしょう。 

近重書記  あとは21日の締め切りに出れば問題ないです。 

 

２．その他 

小川委員長  議題のその他で皆さんから何かありますか。 

近重書記  ちいき本棚の掲載手続きが出来ました。随時、今年度分から載せようと

思います。 

  （ 「ありがとうございます」という声あり ） 

近重書記  26日にこのデータをまた載せますので、もし何かあればらくがきしてそ

のページだけ送るという方法もこの前習ったので。 

    （ 以下、自由討議 ） 

小川委員長  ではよろしいですか。 

    （ 「はい」という声あり ） 

  大変ご苦労様でした。 

〔  14時 16分 閉議 〕 

浜田市議会委員会条例第65条の規定により、ここに委員会記録を作成する。 

            議会広報広聴委員会委員長  小川 稔宏   


